
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

主催：子供に学ぶ教師の会 

（代表 西川 純 上越教育大学教職大学院教授） 

後援：新潟県教育委員会、上越市教育委員会、妙高市教育委員会、 

糸魚川市教育委員会、上越教育大学、臨床教科教育学会 

協賛：教育同人社 



  
-【 ご挨拶 】- 

 

去る１０月４日に開催致しました、第６回 越後『学び合い』の会への

ご参加、誠にありがとうございました。我々西川研究室一同は、過去の

反省を活かし、前年度よりも良い会にしようと企画段階から話を進めて

参りました。その中で、会場校である姫川原小学校の先生方や、子ど

もたちに支えられ、越後『学び合い』の会当日を迎えることが出来ました。

当日の運営では我々の至らぬ点も多く、参加者の方々にも沢山ご助

力いただきました。本当にありがとうございました。また、本会を開くにあた

って、姫川原小学校の児童と教職員の皆様、並びに保護者や地域

の方々から、ご理解とご協力を賜りましたことに深く感謝申し上げます。

細やかではございますが、第６回 越後『学び合い』の会の思い出を、

当日の写真と皆様から頂戴致しました感想文を基に本紙にまとめさせ

ていただきました。どうぞご覧下さい。 

また、今回皆様に回答していただきましたアンケートを基に来年も更に

発展させ、より良い会の企画・運営に尽力していく所存であります。またご

縁があれば、次回の越後『学び合い』の会もよろしくお願い申し上げます。 

 

２０１４年１０月７日 

≪編集：上越教育大学教職大学院 西川研究室１年 野田大貴≫ 

  



  



 

  

「全校算数」って、 

『学び合い』って…？ 



 

  



  

昼食は、地元の地域食

である「笹寿司」と、地

元でも有名な「たちばな

の豚汁」をご用意いたし

ました。 とっても美味し

かったですね！ 

分科会は、３つのグループ

に分かれました。それぞれの

講演者が自らの実践を語り、

異なる視点から『学び合い』

を考える良い機会になった

のではないでしょうか？ 



  

 

あの日の様子は地元の 

新聞やテレビ番組でも 

報道していただきました 

      

姫川原小 閉校記念～“ 全校算数 ”で絆深める 

2014 年 10 月 6 日 放送 

妙高市立姫川原小学校でこのほど学習発表会が開かれ、全校生徒が

協力して算数の問題を解く「全校算数」に挑戦しました。 

動画を見る（ログイン）  

（ 転載：https://jcvmobile.jp/news/detail/id:6226 , 閲覧：2014 年 10 月 9 日 14：20  ） 



 


